

# Entschleunigung

## Das Polizeimusikkorps gab ein Benefizkonzert

Wer sich eine Auszeit von der vorweihnachtlichen Hektik mit langen Kundenschlangen an den Kassen nehmen und nicht zu den Vorbeieilenden zählen wollte, die mit angespannter Miene ihre Weihnachtsbesorgungen vor sich abzuspulen schienen, der hatte Gelegenheit, inmitten dieses Trubels die Tür der Evangelischen Stadtkirche zu öffnen und eine besinnliche Advertsstimmung vorzufinden. Sofort hatte dies auf das getaktete Treiben eine angenehm entschleunigende Wirkung.

Einen „guten alten Brauch“ nannte der Hausherr, Pfarrer Dieter Splinter, die jährlich stattfindenden Adventskonzerte des Polizeimusikkorps Karlsruhe. Dirigent Heinz Bierling hatte eine „Mischung aus allen Bereichen des Orchesterrepertoires“ zusammengestellt. So gab es eine rockig arrangierte „Toccata“ von Johann Sebastian Bach, bei der Holger Becker an der Orgel sehr zügig und ausdrucksstark den Auftakt bildete und diesen an das 55-köpfige Blasorchester weitergab, das sein stakkatoartiges Spiel geschlossen fortführte. Spirituelle Gospelrhythmen setzten dazu einen guten Kontrast.

Einen „klassischen Ohrwurm“ nannte Anton Gramlich, der durch den Abend führte, Bachs

„Ave Maria“ – von Solistin Susanne Kunzweiler mit sehr klarem voluminösem Gesang und virtuoseren Spannungsbögen zu einem Höhepunkt des Abends gemacht.

Trotz unterschiedlicher Genres gelang es dem größten Freizeitmusikkorps Deutschlands Hoffnung und Erwartung (Advent) im weihnachtlichen Kontext als übergeordnete The-

men des Konzerts zu präsentieren. Diese richteten sich nicht nur an die Besucher, sondern auch an Patienten der Palliativ-

station im Städtischen Klinikum Karlsruhe: Der Erlös des Benefizkonzerts kommt der dortigen Musik- und Kunsttherapie zugute, die bei Patienten Entspannung, Kommunikation und emotionale Ausdrucksmöglichkeit fördern. „Wir sind froh, dass die Zeiten vorbei sind, als Ärzte ihren Patienten noch sagen mussten: Wir können nichts mehr für Sie tun. Auf der Station können wir Halt und Perspektive bieten“, erläuterte der Leiter Martin Bentz.

Anna Ringle-Brändli

---

### Besinnliche Stimmung in der Evangelischen Stadtkirche

---

### Nächstes Konzert:

13. Dezember, 18 Uhr, Schlossgartenhalle Ettlingen.